

EL LORQUINO.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, LITERATURA Y NOTICIAS.

Condiciones de suscripción.

Este periódico se publica en Lorca todos los Domingos.
Tres meses 12 rs. medio año 22 dentro y fuera de la población.

Comunicados y anuncios á precios convencionales.

Se suscribe en Lorca en la Imprenta de Campoy, y en los demas puntos en las Administraciones de Correos.

Creemos que agrada á nuestros lectores la siguiente carta, que el Señor Don José Musso y Fontes nos ha remitido, y esperamos que las observaciones que hace, sean apreciadas en todo lo que valen.

Reciba el Señor Musso la expresión de nuestra gratitud, por su prestación á secundar el pensamiento del *Lorquino*; y le rogamos y escitamos á que continúe honrando las columnas de este con sus interesantes escritos.

Aprovechamos esta ocasion para invitar nuevamente á los hijos de esta noble ciudad, y á todas las personas que estén por su engrandecimiento, á que cooperen á llevar adelante la patriótica idea de nuestro periódico; idea bien conocida ya, y que se condensa en el fomento que deseamos para nuestro pais en todos sentidos; cuyo fomento se enlaza necesariamente con el de las poblaciones comarcanas, á las que deseamos tambien la mayor prosperidad.

Señores Redactores del *LORQUINO*.

Muy Sres. míos: he visto con mucho gusto que el objeto del periódico nuevamente publicado en esa ciudad, es promover sus intereses, y como buen hijo suyo, no quiero dejar de contribuir tambien á ello con mis indicaciones, ya que otra cosa no me sea posible. Voy pues á hacerlas sobre las obras que creo de mas necesidad, para ese pueblo, por el conocimiento que de él tengo, al ver el clamoreo continuo de sus habitantes por cau-

sa de la sequia de nuestro clima, y la feracidad de nuestro suelo.

Sabido es que el año de 1847 di á la imprenta la historia de esos riegos; obra que no tiene otro mérito que el gran trabajo que empleé por espacio de siete meses para reunir, extraer y coordinar los infinitos antecedentes ó documentos, que pude adquirir, que trataban de todas las aguas que pudieran dar riego á esos campos. Mi objeto entonces, como ahora, no fué solo explicar lo existente, sino aducir la historia de los intentos pasados sobre aumento de aguas, con el deseo de que se trabajase en ese sentido, ya por los naturales del pais, ó ya tambien por los de fuera de él, probada la necesidad y las grandes ventajas que tales obras podian y debian reportar.

He venido observando todas las hechas hasta el dia; y he impulsado algunas otras, y á esto voy á referirme al presente, esponiendo mi pobre juicio sobre ellas; porque siempre he creido que de la discusion razonada y sin pasion de ningun género, que yo protesto no llevar jamas en asuntos de este género, debe salir necesariamente el conocimiento mas claro de lo conveniente y lo superfluo.

Nuestro pueblo merece una particular predileccion, no denosotros que somos sus hijos, sino de los Gobiernos todos de nuestra Nacion, por las inmensas riquezas que contiene, y que por

desconocidas no han sabido explotarse hasta ahora, yaciendo en una postracion lastimosa, injusta é inconveniente para los intereses públicos. ; Pues qué, unos terrenos fabulosamente productivos una estension tan extraordinaria de ellos; un clima tan benigno y tan sano; un caudal en él tan rico de sustancias minerales; unas aguas potables tan esquisitas; unos manantiales de baños sulfurosos de tan prodigiosas curaciones, y por ultimo una robustez, sobriedad, honradez y docilidad tan reconocidas de sus habitantes, con otras dotes innegables deben despreciarse jamas por el Gobierno cualquiera de una Nacion que se interese en la prosperidad de ella. ? A nosotros los Lorquinos nos toca clamar un dia y otro dia, descubriendo nuestros tesoros escondidos é inproductivos, para que, fijándose en ellos la atencion, se procuren explotar en beneficio comun.

Mucho ha hecho por ese pueblo el Gobierno en épocas remotas, y de poco tiempo á esta parte. Entonces con proyectos de canales empezados, y con los pantanos, y ahora con el establecimiento del sindicato de riegos, que con todos los defectos que pueda tener, inherentes á toda institucion humana, es indudablemente mejor que lo que habia; con la carretera que se está construyendo desde la capital de la provincia á Granada; con la recomposicion de la de Aguilas, puerto de mar el